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Chères lectrices, chers lecteurs,

Pouvons-nous vous prier de renouveler votre abonnement annuel à ZIG-ZAG en versant
CHF 20,- au moyen du bulletin de versement ci-joint. Votre versement rapide nous
épargnera du travail supplémentaire. Merci de tout coeur.

Si, au cours de l'été, vous avez participé à l'action "Dons pour couvrir le
déficit de ZIG-ZAG" dans l'intention de renouveler votre abonnement et sans le
mentionner sur le bulletin de versement, pourriez-vous nous le signaler s'il vous
plaît .

Nous vous souhaitons un bel automne et vous saluons cordialement,

la Rédaction

????????????????????! !!!!!!!!!!!!!!!! FORUM !!!!!!!!!!!!!!!!!! ????????????????????

LETTRE DE BERLIN A ANDREAS HEGI DE ZOLLIFOKEN
Heinz Krieg - extrait

Cher Andreas,

Quelle surprise de lire ton court article paru dans le ZIG-ZAG du mois dernier.
J' Y ai souligné au marqueur orange les expressions suivantes: "le 'schéma'
habituel du RAM", "façon de parler réarmée", "senti moins observé", "j'ai à
nouveau envie d'emmener mes amis à Caux à l'avenir"; et tout ceci m'a bien surpris
et me paraît vraiment porteur d'espoir!

Cette année à Caux, j'ai moi aussi - comme toi et ta mère - remarqué une
atmosphère différente. Au début, j'étais quelque peu sceptique quant à certains
changements et me disais qu'ils n'étaient q,-t"'extérieurs" (superficiels)., Nais
ensuite, j'ai quand même pu constater qu'ils étaient profonds et plus proches de
l' humain. Par exemple, le fait que l'audience ait été inclue dans les discussions
m'a beaucoup encouragé. Ceci aurait été impensable autrefois.

Les temps changent, et nous changeons évidemment avec eux. Et c'est bien ainsi.
Cela dit, les choses fondamentales ne peuvent être emportées par le courant de la
rivière "temps". Tu comprends ce que je veux dire? .... Nous, les aînés, avons
souvent eu la prétention que nous savions comment tout devait se passer; mais nous
avons oublié que nous avions aussi été jeunes et que nous avions aussi commis des
erreurs. Nous sommes devenus "légalistes" et donc inutilisables et inefficaces
pour l'Esprit de Dieu.

Il Y aurait encore beaucoup à dire à ce sujet et j'espère que nous resterons en
contact. (...)

Cordialement ,
Heinz.



LES FUNERAILLES DE CHARLES RUDOLPH
Hommage d'Ueli Gautschi à son ami Charly.

16 août 1993

C'est un grand honneur que d'oser appeler Charly son ami. Quand j'ai posé la
question suivante à mes deux fils, "Qu'est-ce qui était spécial chez Charly?",
ils ont répondu très spontanément: "Il nous comprenait, nou.s, les jeunes. Il était
lui-même jeune d'esprit, différent des autres vieilles personnes, et si aimable.
Il était avant tout un homme de réflexion."

Ces qualités de caractère ne lui ont pas été données gratuitement. Charly était,
de nature, tout sauf un Saint. Il était, et est resté, un chrétien peu orthodoxe.
Il a dû passer par de très nombreux changements et de nombreuses douches chaudes
et froides, avant de devenir la personne serviable et pleine de sollicitude que
nous avons eu la joie de connaître. Il avait trouvé une foi simple en une
puissance supérieure.

Nous avions fait connaissance à Caux il y a une trentaine d'années. Pour moi -
jeune, impétueux et passionné - il était déjà un vieux monsieur. Ce ne fut point
si simple, mais Charly avait la patience, la conviction et le flair pour me
guider. Ce qui m'a particulièrement impressionné, c'est la manière avec laquelle
il a pris soin, à Caux, des ouvriers et de tous ceux qui travaillaient dans les
coulisses. Charly et sa femme Ruth, ont toujours su - chacun à leur manière -
prendre soin des gens. Leur généreuse hospitalité, de même que leur spontanéité,
nous ont toujours profondément impressionnés.

Au fond qui était Charly? Sa vie fut fascinante, mystérieuse
contradictions. Ce fut un homme d'action et de peu de paroles.
l'hypocrisie et l'affectation. Quand il s'agissait de dire
inconfortable, il devait se faire violence.

et pleine de
Il détestait
une vérité

La parabole biblique du chameau, de l'aiguille et de l'homme riche est toujours
restée un thème d'actualité. Charly était riche : riche d'erreurs, de joie de
vivre, d'humour, de sensibilité et de sagesse. S'il était convaincu de quelque
chose, il donnait aussi de sa richesse matérielle en allant droit au but, de son
propre chef et jamais sous pression. Il avait pris la décision de soumettre sa vie
à l'obéissance au Créateur.

La réconciliation, l'union des peuples, la reconstruction, la dimension positive
et mondiale, tout cela l'avait emballé. Ce qui lui réjouissait tout spécialement
le coeur, c'est que dans cette tâche, tout son savoir-faire et son expérience
professionnelle pouvaient être utilisés.

NOUVELLES DES U.S.A
Steve and Catherine Dickinson-Guisan, Minnesota

.... "Nous sommes maintenant au milieu
de leurs parents!). Andrew, 17 ans,
politiques à l'Université du Minnesota
(soccer). Nicolas 1 13 ans, a étudié
étudiants motivés. Il a fort apprécié.

des longues vacances d'été de nos fils (et
vient de terminer un cours de sciences
et continue d'être passionné de football
la trigonométrie dans un institut pour

Cet automne, Catherine entreprend sa dernière année avant l'obtention d'une
Maîtrise en sciences politiques. Ce fut très dur, surtout en combinant les
activités RAM et familiales. Mais cela a aussi été fort encourageant. Les Siences
sociales aux Etats-Unis qui, au cours des trente, quarante dernières années
étaient "mariées" aux sciences exactes, semblent s'ouvrir à d'autres approches.
En particulier, la Théorie politique est un domaine qui s'ouvre aux pensées,
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écrits et enseignements abordant le civisme démocratique, le lien entre la
moralité privée et publique, et la création d'une communauté internationale. La
concordance avec certains thèmes chers au RAM est évidente et captivante.

Steve continue à soutenir des projets de valeur lancés ici par des gens qui ont
rencontré le RAM récemment. Notamment, un "Processus du Pardon" lancé par des amis
indigènes à l'occasion des 500 ans de l'arrivée de Christophe Colomb, le travail
dans le cadre de la Table ronde de Caux, certains programmes à l'intention des
jeunes et étudiants, les programmes de soutien au processus démocratique au
Cambodge et de développement de relations justes et équitables avec les Amériques.
Steve rêve encore d'un programme de formation pour encourager les jeunes des
minori tés au sein des villes à entrer au lycée ("college") et à le suivre jusqu'au
bout. Pour cela, il espère cette année présenter un projet. Certains se sont déjà
portés volontaires pour l'aider. Vous savez sans doute que Steve est retourné à
l'école il y a quatre ans afin d'obtenir un brevet d'enseignement pour le
Minnesota. Il a ensuite été directeur d'études à mi-temps pendant trois ans. Avec
ses 14 années d'expérience de résident au coeur d'une grande cité, il ressent le
besoin de faire quelque chose de concret dans ce sens.

Encore merci d'avoir pensé à nous! Nous pensons bien à vous et vous souhaitons
un bon dernier semestre 1993 ! "

Steve et Catherine Dickinson-Guisan

DE BURTIGNY A TONGA
Extraits d'une lettre de Roland et Jenny-Anne Maeder-Duckert, Jeunesse en Mission,
Burtigny

...."C'est du coeur de l'été de Burtigny que nous vous écrivons. L'été, c'est le
temps des cerises, courgettes, haricots, tomates et fruits que nous récoltons ou
recevons et que nous préparons pour remplir le congélateur et ainsi profiter tout
l'hiver de ces précieuses vitamines .

.... L'été amène également son lot de volontaires venant pour une semaine ou plus,
aider à faire tourner la Maison (et souvent à apprendre le français). Cette année,
ils et elles viennent de Belgique, Bulgarie, Islande, Suède, Suisse alémanique,
etc

.... Enfin, cet été est pour nous fait d'attente et de préparatifs. L'hiver passé,
lors de la visite de Darleen et Loren Cunhingham au personnel de Jeunesse en
Mission Suisse, Darleen nous a parlé avec enthousiasme de l'école de responsables
qu'ils prévoyaient de mettre en place à Tonga (petit royaume du Pacifique sud près
de Fiji). Son enthousiasme était communicatif et nous nous sommes mis à rêver.
Puis après maints temps de prière, de réflexions, de partage, nous avons senti que
c'était vraiment notre prochaine étape et nous nous sommes inscrits.

C'est que cette 0cole répond à diverses de nos aspirations
Formation en tant que responsable.
Besoin d'élargir notre horizon (nous n'avons jamais quitté l'Europe). Car,
travaillant dans une mission, nous aimerions pouvoir mieux comprendre ce que
nos équipiers de l'étranger vivent.

Besoin de recul face à notre place au sein de l'église réformée de Burtigny.

Or, nous avons reçu la confirmation que nous étions acceptés. Nous partirons

3



donc mi-septembre pour le Pacifique, avec éventuellement une ou deux escales au
retour, afin de fêter dignement les trente ans de Roland. Nous espérons rentrer
à Burtigny fin décembre ou début janvier .

.... Encore un grand merci pour vos prières et votre amitié. On en a besoin.

Notre adresse du 23 septembre au 14 décembre 1993 :

R. & J.-A. Maeder-Lts
Private Bag 62
Nuku'alofa, Tonga
South Pacific

LA PATISSERIE DE CAUX ET SA NOUVELLE VENTILATION
Hildi Zeller, Caux

L'atmosphère dans notre Pâtisserie fut très différente
ventilation. J'ai même pu travailler un mois de plus après
d'aller en vacances. J'aimerais partager avec les lecteurs
joie et ma reconnaissance.

grâce à la nouvelle
les conférences, avant
de ZIG-ZAG mon immense

La famille d'un jeune membre hollandais de notre équipe (qui a déjà travaillé
quatre fois à la pâtisserie) a participé pour la première fois à la conférence du
Nouvel-An 1992-1993. Vers la fin de la session, le père - un expert en ventilation
- a proposé un entretien avec Christoph Keller. Quelques semaines plus tard, nous
apprenions la merveilleuse nouvelle : Monsieur Oostdijk et sa firme allaient nous
faire cadeau de toute l'installation! En même temps, Monsieur Jean Raeber, de
Moutier, nous a offert ses services pour les calculs et la planification sur
place, accompagné de M. Oostdijk.

Vous auriez dû voir arriver l'énorme camion en provenance de Bâle Plein
d'équipement, d'appareils et de tuyaux neufs Ruedi Barraud, architecte de
Lausanne, Wiepke Van der Zee des Pays-Bas, capitaine de marine à la retraite, et
Christoph Keller ont monté toute l'installation assistés par les deux menuisiers
de Caux.

Le vendredi soir, les électriciens ont mis le système en marche. Ainsi, les
tourtes ont été préparées juste à temps, la veille de l'ouverture des conférences
d'été, avec le bon air frais venant du côté jardin.

LA VIE A CAUX - DES OCCASIONS POUR CHACUN
Les Cauchois

En octobre, Mountain House sera occupé du 9 au 16 par une centaine de personnes
du "Freier Chor" de Zür i.ch qui viennent y faire de la musique. Margari t Küng
assume la responsabilité de cette location.

Martin gt Chrigting Ihornag dQ la NouvQllQ-lGlandG (qui onr ~~rtê â~ê~ rtôu~ lê~
conférences d'été et reviendront en hiver) nous quittent à la fin du mois de
septembre. Christoph Keller sera au service militaire du 14 au 30 octobre et
d'autres membres de la communauté seront parfois absents, parfois en route.

Si vous vous sentez appelés à venir vivre avec nous une ou plusieurs semaines,
vous trouverez à Caux un endroit où vous pouvez être très occupé un jour et vivre
le suivant comme une "retraite". Nous souhaitons avant tout que cela soit un foyer
vivant, habité et chaleureux. Soyez les bienvenus!
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********************************** ANNONCES *********************************

NOUVEAU NUMERO DE TELEPHONE DE WERNER ET RITA FANKHAUSER
Dès le 4 septembre 1993 : 031-859.35.38

DEMENAGEMENT
Marcel et Theri GRANDY, Echichens

Marcel et Theri Grandy déménageront ce mois-ci et dès le 16 septembre prendront
leurs quartiers à :

Résidence Bellevue B
1112 ECHICHENS
Le numéro de téléphone reste le même : 021-801 63 03
Dès qu'ils seront installés dans leur nouvel appartement, ils y serviront le
café/thé avec joie

CONFERENCE D'HIVER A CAUX, du dimanche 26 décembre 1993
au dimanche 2 janvier 1994

Nous aimerions que nos lecteurs et nos lectrices aient tout spécialement à coeur
cette semaine précédant l'An Nouveau. Quelle chance de pouvoir repenser ensemble
à l'année écoulée et de nous laisser donner une vision pour la nouvelle année!
Certains d'entre nous se retrouveront à MONTMIRAIL près de Thielle (NE), le week-
end du 25/26 septembre, pour discuter de cette conférence d'hiver. Le thème
suivant a déjà été suggéré :

L'ART DE VIVRE PLEINEMENT
(THE ART OF LIVING)

Vous sentez-vous concernés? dans ce cas, venez et participez. Les invitations et
formulaires d'inscriptions devraient être prêts dans le courant du mois d'octobre.

PROCHAINE REDACTION Clôture le 8 octobre 1993.

*******************************************************************************

Propos recueillis par Anne-Katherine Gilomen et Peter Hegi
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